

10.06.2021 - 09:34 Uhr

Helvetas a soutenu plus de 5 millions de personnes en 2020



Genève (ots) -

La crise du coronavirus a fait retomber dans la pauvreté des millions de personnes. S'engager pour un avenir meilleur est donc plus urgent que jamais. En 2020, l'organisation suisse de coopération au développement Helvetas a enregistré une somme record de dons. Elle a soutenu plus de 5 millions de personnes, mettant l'accent sur l'atténuation de la détresse liée à la pandémie. Un travail illustré dans son rapport annuel, qui vient de paraître.

Durant l'année de pandémie 2020, Helvetas a consacré 111,9 millions de francs à des projets de coopération au développement et d'aide humanitaire dans le monde entier - le budget le plus important de son histoire. L'organisation a ainsi pu soutenir plus de 5 millions de personnes dans 30 pays. Helvetas a par ailleurs fourni des conseils spécialisés et techniques à d'autres organisations à raison de 5,3 millions de francs. Enfin, elle a dépensé près de 5 millions de francs pour des projets en Suisse dans les domaines de la formation et de l'information.

Du côté des recettes, Helvetas a enregistré un nouveau record de dons en récoltant 36,7 millions de francs. Durant l'année 2020, marquée par le coronavirus, les dons ont en effet progressé de 16% par rapport à l'année précédente. Helvetas a mis en oeuvre des projets pour un volume de 90,7 millions de francs, soit 4% de plus que l'année précédente, pour le compte de la DDC et d'autres mandants gouvernementaux et internationaux. Le pourcentage des dépenses liées à l'administration reste inchangé et bas, à 3,5%, tandis que celui des dépenses liées à la recherche de fonds est de 6,2%.

Droits fondamentaux, formation et bonne gouvernance

L'an dernier, Helvetas a contribué à assurer les droits fondamentaux, à créer de nouvelles perspectives grâce à des projets de formation et à renforcer la participation citoyenne de femmes et de minorités dans 30 pays:

- Plus de 4 millions de personnes - ce qui correspond à près de la moitié de la population suisse - ont vu leur accès à l'eau propre et aux installations sanitaires s'améliorer et ont appris les mesures d'hygiène indispensables pour se protéger contre le coronavirus. Le changement climatique poursuivant sa progression, des centaines de milliers de personnes ont par ailleurs appris à utiliser des méthodes de culture respectueuses de l'environnement, malgré les circonstances difficiles.
- En collaboration avec des organisations partenaires, Helvetas a permis à près de 800'000 enfants et jeunes adultes d'avoir accès à un meilleur enseignement de base ainsi qu'à la formation professionnelle, ce qui améliore leurs chances sur le marché du travail et ouvre des perspectives sur place.
- En 2020, Helvetas a oeuvré avec des partenaires pour permettre à plus de 400'000 femmes et hommes de participer au processus politique. Helvetas soutient des personnes réfugiées et migrantes et travaille avec les gouvernements pour élaborer des conditions-cadre favorisant la cohésion sociale - pour plus de justice.

Une réponse humanitaire rapide grâce à une longue expérience

À partir du printemps 2020, la pandémie de coronavirus a bouleversé de manière dramatique la vie de l'ensemble de la population mondiale. Helvetas a alors misé sur l'un de ses points forts: grâce à un ancrage local dans 30 pays, une organisation décentralisée et une expérience riche de 65 ans, l'ONG a été en mesure d'agir immédiatement. Helvetas a fourni de l'aide humanitaire d'urgence, atténuant notamment l'impact économique de la pandémie, dans le cadre de 149 projets pour un volume de près de 6 millions de francs. 2,5 millions de personnes ont en outre reçu des informations, du matériel, du savon et de l'eau pour se protéger du coronavirus.

Les dons de particuliers, de fondations, de cantons, de communes et d'entreprises, ainsi que les contributions de la Chaîne du Bonheur, du HCR, de l'UNICEF, de l'OIM et de la DDC, ont rendu possible une aide humanitaire rapide et efficace.

Nouvelle stratégie 2021-24

Helvetas a pour principe de ne faire que ce que les acteurs locaux et nationaux ne peuvent pas effectuer eux-mêmes. L'ONG suisse travaille étroitement avec la population concernée et avec des organisations partenaires locales. Dans la nouvelle stratégie 2021-24, Helvetas mobilise toutes ses compétences.

1. Nous renforçons notre engagement dans les domaines de l'eau, de l'alimentation et du climat.
2. Nous créons des perspectives en permettant à des jeunes - notamment des femmes - d'avoir accès à une formation pratique de qualité afin de disposer de chances réelles sur le marché du travail. Pour ce faire, Helvetas mise sur les chances offertes par la numérisation.
3. Nous renforçons la participation citoyenne de personnes défavorisées et la cohésion sociale. Nous oeuvrons par exemple pour permettre aux femmes de participer au processus politique.

Étant donné la progression de l'urbanisation, Helvetas s'impliquera davantage dans les zones urbaines. Avec sa nouvelle stratégie 2021-24, l'organisation réagit aux défis qui ont surgi avec la crise du coronavirus, aux conséquences graves du changement climatique et à la menace croissante pesant sur les besoins fondamentaux ainsi qu'au risque accru de conflits violents dans ses pays partenaires.

Pour plus d'informations:

[Qui nous sommes](#)

[Rapport annuel 2020](#)

[Rapport financier 2020](#)

[Helvetas soutient des personnes touchées par le coronavirus dans les pays du Sud](#)

Contact:

Renseignements:

Frédéric Baldini, chargé de partenariats de projets, legs et philanthropie, tél. +41 21 804 58 10, frederic.baldini@helvetas.org

Medieninhalte



Pourquoi Maimouna Tangara du Mali écoute-t-elle la radio? Si vous désirez savoir pourquoi Maimouna Tangara écoute la radio, ouvrez notre rapport annuel à la page 3. / Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/nr/100000432 / L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/Helvetas/Fatoumata Tioye Coulibaly"

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000432/100872378> abgerufen werden.